
 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Glücksburg 09 e.V.  vom 
18.08.2022 um 19.00 Uhr – Vereinsheim 09 - Glücksburg 
 
 

1. Begrüßung der Gäste und Eröffnung  
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung - genehmigt 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit (24 Mitglieder – 1 Gast) - genehmigt 
 

4. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07.10.2021 - genehmigt.  
 

5. Tagesordnung - genehmigt 
 

6. Grußworte der Gäste – Herr Stephan Jelkmann 
 
Die Stadt hat einen Antrag in Kiel zur Sanierung vom Sportplatz in Höhe von 
400.000,- € gestellt und bis heute keine schriftliche Antwort bekommen. Herr 
Jelkmann hat aber mit Kiel telefoniert und will sich weiter bemühen eine 
Förderung zu bekommen. Die Stadt will den Antrag noch einmal optimieren 
und einreichen. Bei den gebilligten Förderungen ging es wohl mehr um 
energetische Sanierungsmaßnahmen, die gefördert werden sollen als die 
Sanierung des Sportplatzes als solches momentan gefördert wird.  
 
 

7. Ehrungen Lt. Liste s.u. – 20 (Bronze) 30 (Silber), 40 (Gold) und über 50 
Jahre. Die Sportlerehrung planen wir in einer eigenen Veranstaltung.  
 
Gedenken an Uwe Axen und Inge Pahnke 
 
20 Jahre – Bronze 
Heiner Hoppe, Morten Mommsen (n) und Barbara Reinecker (n) 
 
30 Jahre – Silber 
Edith Brecht-Ziegler (n), Elisabeth Riise (ja), Karl-Heinz Ritzmann (ja), Jörg 
Schreiber (n), Barbara Wedegärtner (ja), Lisa und Werner Ristow (ja) 
 
40 Jahre – Gold 
Hanne Hagedorn und Margrit Hilscher (nein) 
 
50 Jahre – Präsentkorb 
Werner Fischer (ja) 
 

7b. Sportlerehrung (Extra Termin - Benni) 
 

8. Berichte des Vorstandes 
 

8a. 1. Vorsitzender - Bernd 
 

Das zentrale Thema der letzten 2 ½ Jahre ist privat, beruflich und im sportlichen 

Bereich „Corona“. Dieses Thema hatte uns sicherlich Alle beherrscht!  



Wir dachten dann Anfang 2022, dass wir auf einem guten Weg zurück in die 

Normalität seien und wurden leider sehr enttäuscht. Corona ist noch immer mal 

wieder da und der Krieg in der Ukraine und das „Säbelrasseln“ in China/Taiwan 

lassen uns leider nicht positiv in die Zukunft blicken. Damit verbunden steigt die 

Inflation, die Energiekosten steigen und alle Preise sowieso. Davon wird 

sicherlich der Betrieb des Sportvereines nicht ausgenommen bleiben und mit 

etwas Sorge blicke ich dabei auf die Ausgabenseite (und auf Heiko)…..  

Und gerade deswegen ist und bleibt der Verein ein zentraler und wichtiger 

Bestandteil der Stadt Glücksburg und des Umlandes. Er ist bisher aber nicht 

geschwächt worden, sondern geht Dank der Mitglieder, gestärkt aus dieser Krise 

hervor. Die Mitglieder haben dem Verein nicht den Rücken gekehrt sind uns mit 

Ausdauer und Geduld treu geblieben. Wir haben tatsächlich mittlerweile mehr 

Mitglieder als vor der Krise und es ist ein Aufschwung und eine Bereitschaft zu 

spüren wieder mehr Sport zu treiben und/oder sich im Verein zu engagieren. 

Dafür meinen aufrichtigen Dank! 

a. Die Krise hat den Verein und die Ehrenamtler auf sonderbare Weise 

„zusammengeschweißt“.  Wir haben alle zusammen „den Laden am Laufen 

gehalten“ – Immer mit der Hoffnung um eine bessere Zukunft. 

b. Die Finanzen sind – danke schon mal Heiko – in einer sehr soliden und guten 

Situation. Wir haben die Zeit genutzt und Vieles angeschafft, renoviert und 

repariert, z.B.: 

Anschaffung von Sportequipment, Sportplatz (Reinigung Laufbahn, komplette 

Renovierung der Toiletten, Tornetze erneuert, vorh. Bänke neu gestrichen – 

grün! Und neue Bänke gebaut und aufgestellt.) 

Ich freue mich daher, wenn Heiko nachher einen prima Jahresabschluss 

präsentieren kann. 

c. Der Vorstand hat sich auch weiterhin monatlich getroffen (online und 

tatsächlich) und mit den Spartenleitern min. 2 x im Jahr. Wir haben 1 x pro 

Woche das GeZi geöffnet und wenn nicht, waren wir immer erreichbar. 

Vorstand, Spartenleiter, Trainer und ÜL waren gut vernetzt. 

Unsere Sportler haben tolle Erfolge erzielt (Benni wird kurz berichten und auf 

die in diesem Jahr wieder stattfindende „Sportlerehrung eingehen), und der 

Sport kann mittlerweile fast wieder „wie früher“ stattfinden. 

Ach ja: Wir haben den Mitgliedern über Vorstand, Spartenleiter, Trainer und 

ÜL „FFP2“ Masken mit Logo angeboten.  Wir haben noch welche☺ 

d. Mit Hans Jörgen konnten wir ab 01.08.2022 endlich wieder einen neuen 

Pächter für das Vereinsheim gewinnen. Er wird das Vereinsheim wieder mehr 

als „Vereinsheim“ betreiben und nachher sicherlich etwas mehr dazu sagen. 

e. Alles was ich geschildert habe, verdanken wir den ehrenamtlich engagierten 

Mitgliedern, die sich im Berichtszeitraum 2021 und 2022 sehr für den Verein 



eingesetzt haben. Ich weiß, dass manchmal viel verlangt wurde und ich auch 

selbst nicht immer 100% geben konnte.  

Und zu guter Letzt möchte ich die gute Zusammenarbeit mit der Stadt Glücksburg 

erwähnen – Als Zeichen unserer Wertschätzung möchte ich Herrn Jelkmann ein 

kleines Präsent übergeben. Das war mein Bericht bzw. Bericht des Vorstands – 

kommen wir nun zu den anderen ergänzenden Berichten des Vorstandes sowie im 

weiteren Verlauf zu den sportlichen Berichten aus den Sparten: 

8b. Bericht 2. Vorsitzender Benni 

Sportbetrieb, Corona,  

Sportlerehrung: wird zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.  

 

8c. Bericht Sportwart Ottmar 

Hallenbelegung, Sportplatz  

Ottmar ist für die Koordination und Weiterleitung der einzelnen Anliegen der 

Spartenleiter zuständig. Zudem kommuniziert Ottmar auch mit der Stadt was 

Hallenbelegung angeht und Kosten abrechnet.   

 

8d. Vereinsjugendwart Nico – leider heute nicht dabei 

 

8e. Pressewart Hans Jörgen 

Betrieb Vereinsheim, und Spartenleiter der neuen Sparte “Darts“ 

Soziale Medien und Homepage wird von H.J. gepflegt, fügt Trainingszeit der 

einzelnen Sparten ein, postet Beiträge bei Facebook, Instagram etc., HGV-Blatt, 

öffentliche Presse etc.,  

Der Pressewart kann nur das weiterleiten, was angedient wird. Dementsprechend 

bittet H.J. um Berichte was Erfolge und Neuigkeiten angeht.  

 

9. Berichte der Spartenleiter 

a. Badminton 
Osterturnier wurde in abgespeckter Version durchgeführt. Leider fehlt 
der Nachwuchs. Es gibt einen neuen erwachsenen Trainer. Trainieren, 
weil sie in die Oberliga aufsteigen möchten. 2. Liga ist Meister Die 
Badminton Sparte bedankt sich für die gute Zusammenarbeit.  

b. Basketball die Sparte ist vakant 
c. Fußball – es läuft rund. 4 Jugendmannschaften am Start. Neue 

Trainingsformen wurden vom Fußballverband etabliert. Wir haben von F 
bis C-Jugend. Die Männer sind aufgestiegen. Wir haben nun zwei 
Männer- Mannschaften. Alt-Herren hat sich leider aufgelöst. Eine Alt-
Herren Mannschaft kann ab dem Alter von 33 Jahren wieder gebildet 
werden.  

d. Gymnastik/Turnen  
Susanne hat einen Bericht im Heft hinterlassen 

e. Handball – wir haben zwei Senioren Mannschaft und mehrere 
Jugendmannschaften. Wir haben von der F Jugend bis C-Jugend 
Mannschaften gemeldet. Auch die Trainer sind im Handball sowie im 
Fußball sehr engagiert. Kleine SG mit Handewitt wurde gebildet. 
Schiedsrichter sind schwierig zu finden.  

f. Karate 



Der Bericht ist im Heft abgebildet  
g. Leichtathletik – keine Ergänzungen zum Bericht im Heft.  
h. Sportabzeichen (mdl.) – im März mit den verbleibenden Prüfern 

zusammengesetzt. Coronabedingt haben keine Lehrgänge 
stattgefunden. Die Prüfer stehen künftig nur auf Abruf für das 
Sportabzeichen zur Verfügung. Bei den älteren Mitgliedern kam dies 
nicht gut an, aber es Mini-Sportabzeichen für Kindergärten mit 120 
Kindern wurden durchgeführt. Nach dem Tag gab es eine Medaille und 
eine Urkunde für Ihren Einsatz.  
 

i. Volleyball – 2021 / 2022 Es hat 22x kein Training stattgefunden 
aufgrund von Hallensperrung. Im September soll ein Aufruf gestartet 
werden, um wieder neue Mitglieder zu gewinnen.  
 

10. Bericht des Kassenwartes Heiko 
Der Sportverein bilanziert.  
Anlagevermögen: von 132.000,- € 
Forderungen: wir sind beteiligt an den Kickers Nordangeln Nord mit 2.500,- €  
Bankguthaben 18.000,- € 
Schulden:  
Einnahmen 2021 von 96.920,- € und Ausgaben für Sportbetrieb 78.000,- €, 
denn wurde verwendet für Abschreibungen, Kaputte Müllcontainer, 
Renovierung für WC, Bänke für Sportplatz, Hygieneartikel für den Sportbetrieb 
Unterschuss 10.900,- € hierin enthalten sind ca. 15.000,- € Abschreibungen 
Am Ende wurde ein Überschuss von 4.500 ,- € erzielt und der Verein ist 
schuldenfrei. 
 

11. Bericht der Kassenprüfer (Elisabeth Riise und Willi Lorenzen) 
Am 28.07.2022 kamen die Kassenprüfer mit Heiko Piersig getroffen und es 
wurden keine Beanstandungen festgestellt.  
 

12. Entlastung des Vorstands (Willi Lorenzen) 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.  
 

13. Wahlen – Wahlleiter ist Stefan Erichsen 
a. 1. Vorsitzende/r – Bernd Lassen ist als Vorstand einstimmig wieder 

gewählt.  
b. 1. Kassenwart/-in– Heiko Pirsig ist als Kassenwart im Vorstand 

einstimmig wieder gewählt.  
c. Pressewart/-in – Hans Jörgen Page ist als Pressewart im Vorstand 

einstimmig wieder gewählt.  
d. Schriftwart/in – Thekla Lassen ist als Schriftwartin im Vorstand 

einstimmig wieder gewählt.   
e. Kassenprüfer/in (Elisabeth Riise + Günther 

Krenz(gkr_bw@outlook.com)  
 

14. Bestätigung der im laufenden Jahr gewählten 
a. Spartenleiter/innen – keine Neuwahlen 

 
15. Anträge (vom Vorstand) – es sind keine Anträge eingetroffen 

 
16. Verschiedenes, Anregungen 

 



Hans-Jörgen Page stellt eine potenzielle neue Dartsparte vor. Momentan wird 
in der Sportsbar Steeldart und E-Dart gespielt. Ziel ist es die Dartsparte als 
neue Sparte im Sportverein zu etablieren. H.J. lädt die Mitglieder einmal 
vorbeizugucken und den Dartsport auszuprobieren. 
 
Hans-Jörgen Page berichtet über das neue Vereinsheim. Hans Jörgen ist seit 
01.08.2022 neuer Pächter. Die Öffnungszeiten sind momentan dienstags, 
donnerstags und freitags in der Zeit von 18:30 – 23:00 Uhr.  
H.J. bietet an, Wünsche an ihn heranzutragen.  
 
Bernd Lassen schließt die Sitzung um 20:36 Uhr 
 
 
 

 
 

 
 




